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今天的整个会议给我两种感今天的整个会议给我两种感
觉觉，，第一个感觉非常的规范第一个感觉非常的规范，，我我
觉得中国企业区块链产业联盟觉得中国企业区块链产业联盟
就是含着金钥匙出生的明星宝就是含着金钥匙出生的明星宝
贝贝。。再有就是再有就是《《中国企业报中国企业报》》集集
团非常具有创新性团非常具有创新性。。因此因此，，我们我们
愿意推动中国正规区块链的发愿意推动中国正规区块链的发
展展。。因为工作的关系因为工作的关系，，我在香港我在香港
和美国生活了十年和美国生活了十年，，这十年中这十年中，，
给我两种感觉给我两种感觉。。第一个感觉是第一个感觉是
中国人非常聪明中国人非常聪明，，非常智慧非常智慧，，非非
常懂得创新常懂得创新；；第二个感觉是第二个感觉是，，我我
们中国人的时代终于来了们中国人的时代终于来了。。不不
久前我去新加坡出差久前我去新加坡出差，，代表两个代表两个
身份身份，，第一个身份是国际中小企第一个身份是国际中小企

业联盟协会的执行会长业联盟协会的执行会长，，第二个第二个
代表香港领航国际资本集团代表香港领航国际资本集团。。
当初我在新加坡交易所沟通上当初我在新加坡交易所沟通上
市事宜的时候市事宜的时候，，他们传递给我两他们传递给我两
句话句话：：第一是问我第一是问我，，中国企业希中国企业希
望来新加坡做资本的正规运营望来新加坡做资本的正规运营
吗吗？？当我反问他们当我反问他们，，你们希望到你们希望到
中国内地的市场做正规的产业中国内地的市场做正规的产业
运营吗运营吗？？他们的回答是他们的回答是，，希望希希望希
望希望望希望，，几乎是抢答几乎是抢答。。

我认为我认为，，未来区块链未来区块链++产融产融
一定是非常棒的应用一定是非常棒的应用，，我也和新我也和新
加坡好几个华人协会加坡好几个华人协会，，包括新加包括新加
坡本土的亚太杰出企业家协会在坡本土的亚太杰出企业家协会在
进行交往进行交往。。国际中小企业联盟协国际中小企业联盟协
会是由五大世界级的政界会是由五大世界级的政界、、商界商界
和社会活动家及名流一起来发起和社会活动家及名流一起来发起
的的，，其中一位是法国的前总理拉其中一位是法国的前总理拉
法兰先生法兰先生，，还有一位是新加坡国还有一位是新加坡国
立大学的常务副校长杨国柔先立大学的常务副校长杨国柔先
生生，，还有摩根士丹利的安东尼先还有摩根士丹利的安东尼先
生等等生等等，，一起发起国际中小企业一起发起国际中小企业
联盟协会联盟协会。。对于未来我有三个畅对于未来我有三个畅
想想，，从三个方面向大家阐述从三个方面向大家阐述。。

第一方面第一方面，，国际中小企业联国际中小企业联
盟协会和中国企业区块链产业盟协会和中国企业区块链产业
联盟将形成精诚合作联盟将形成精诚合作，，使更多的使更多的
区块链技术服务中国企业区块链技术服务中国企业，，甚至甚至
服务世界企业服务世界企业。。国际中小企业国际中小企业
联盟协会的总部在香港湾仔的联盟协会的总部在香港湾仔的
华人大厦华人大厦，，既然我也是区块链产既然我也是区块链产
业联盟的联席会长业联盟的联席会长，，所以也欢迎所以也欢迎
大家到香港看看大家到香港看看。。

第二方面第二方面，，我将会带领国际中我将会带领国际中
小企业联盟协会的整个班子小企业联盟协会的整个班子，，让区让区
块链块链++产融的运用生根产融的运用生根、、发芽发芽、、落落
地地，，并且真正帮助到中国乃至全球并且真正帮助到中国乃至全球
的中小企业的中小企业。。国际中小企业联盟国际中小企业联盟
协会的使命让我非常感动协会的使命让我非常感动，，即即““打打
造国际中小企业命运共同体造国际中小企业命运共同体，，共享共享
中国方案中国方案””。。未来未来，，我们一定要把我们一定要把
新兴的新兴的、、创新的技术创新的技术———区块链—区块链，，
很好地和产融结合很好地和产融结合，，并且真正能并且真正能
够帮到全球的中小企业够帮到全球的中小企业。。我曾经我曾经
在麦肯锡工作了整整在麦肯锡工作了整整 77 年年，，麦肯麦肯
锡有一个倡导锡有一个倡导————““基因决定结基因决定结
果果””。。我觉得我们区块链产业协我觉得我们区块链产业协
会的基因非常棒会的基因非常棒，，可以说是根正可以说是根正
苗红苗红。。所以我想所以我想，，区块链区块链++产融产融
这也是需要我们去践行的这也是需要我们去践行的，，需要需要
倡导的倡导的。。在麦肯锡内部有一个白在麦肯锡内部有一个白
皮书皮书，，这个白皮书认为这个白皮书认为，，营业额在营业额在
100100 亿元以内的都叫中小企业亿元以内的都叫中小企业，，
所以全球的中小企业几乎构成了所以全球的中小企业几乎构成了
全球经济的全球经济的8080%%左右左右。。这些中小这些中小
企业发展需要扶持企业发展需要扶持，，因此我希望因此我希望
区块链可以真正的帮到他们区块链可以真正的帮到他们，，这这
是我们的初心是我们的初心。。

第三方面第三方面，，香港领航国际资香港领航国际资
本控股集团在全中国率先提出本控股集团在全中国率先提出
了两个概念了两个概念：：第一是产融环球第一是产融环球
化化；；第二个概念是新创投第二个概念是新创投++新孵新孵
化化。。这次去新加坡联合摩根士这次去新加坡联合摩根士
丹利丹利，，包括新加坡的上市公司成包括新加坡的上市公司成
立了一只基金立了一只基金，，其实这只基金在其实这只基金在
20172017年的年的88月月2929日已经成立了日已经成立了，，

它是一只母基金它是一只母基金。。健康环保的健康环保的
母基金母基金 100100 亿美元亿美元，，600600 亿元人亿元人
民币左右民币左右。。虽然看起来体量很虽然看起来体量很
大大，，但是如果没有新型的产融融但是如果没有新型的产融融
资解决方案资解决方案，，600600 亿也会很快被亿也会很快被
投资完了投资完了。。所以我们倡导新创所以我们倡导新创
投投，，什么叫新创投呢什么叫新创投呢？？不仅仅是不仅仅是
投钱投钱。。我们在国内乃至全球率我们在国内乃至全球率
先提出先提出““四投四投””理论理论，，投资金投资金、、投投
智慧智慧、、投资源投资源、、投通道投通道。。这四样这四样
东西东西，，通过区块链技术都可以解通过区块链技术都可以解
决决。。第一投资金第一投资金，，让传统投行赚让传统投行赚
钱钱，，但这样还觉得不够但这样还觉得不够，，所以第所以第
二我们还要投智慧二我们还要投智慧，，因为通过投因为通过投
智慧可以把企业的赚钱变成值智慧可以把企业的赚钱变成值
钱钱。。第三个要投资源第三个要投资源，，第四个还第四个还
要投通路要投通路。。这样的话就可以把这样的话就可以把
我们真正想要的三种钱结合起我们真正想要的三种钱结合起
来来，，赚钱赚钱、、值钱还有变钱值钱还有变钱。。有了有了
这三者区块链这三者区块链++产融就可以完美产融就可以完美
的解决的解决。。所以我们有理由相信所以我们有理由相信，，
中国企业区块链产业联盟未来中国企业区块链产业联盟未来
有希望引领全球的区块链技术有希望引领全球的区块链技术。。

至于产融环球化以及新创至于产融环球化以及新创
投投，，我发自内心的呼吁我发自内心的呼吁、、号召号召。。
我的父亲是一名牧师我的父亲是一名牧师，，我本人是我本人是
基督教徒基督教徒，，所以在这里有两个呼所以在这里有两个呼
吁吁，，有两个发愿有两个发愿，，基督教说只要基督教说只要
开口就给别人希望开口就给别人希望，，只要开口就只要开口就
给别人信心给别人信心。。所以所以，，我要说我要说，，只只
要开口我们就要给正规的区块要开口我们就要给正规的区块
链行业信心链行业信心。。我没炒过币我没炒过币，，我不我不
懂懂，，我们可以拒绝炒币我们可以拒绝炒币，，拒绝空拒绝空

气币气币，，拒绝发币拒绝发币，，但是我们倡导但是我们倡导
中国区块链正规的运用中国区块链正规的运用，，特别是特别是
区块链区块链++产融的运用产融的运用，，可以生根可以生根、、
发芽发芽、、落地落地。。两个发愿两个发愿，，第一个第一个
发愿发愿，，我已经给有关部门写了一我已经给有关部门写了一
封信封信，，我觉得要在我觉得要在““中国梦中国梦””注解注解
里再加一句话里再加一句话，，叫叫““民族复兴民族复兴、、国国
家富强家富强，，企业强大企业强大，，人民幸福人民幸福””。。

我自己下定决心我自己下定决心，，这辈子只这辈子只
干一件事情干一件事情，，全心全意为中小企全心全意为中小企
业服务业服务。。第二个发愿第二个发愿，，我们真的我们真的
希望希望，，中国的企业家可以更加幸中国的企业家可以更加幸
福起来福起来。。但我想说但我想说，，今天是中国今天是中国
历史上中小企业最好的时期历史上中小企业最好的时期，，感感
谢党谢党，，感谢习主席感谢习主席，，我们撸起袖我们撸起袖
子加油干子加油干，，所以这是中国企业所以这是中国企业、、
中小企业最好的时代中小企业最好的时代，，今天的机今天的机
会属于我们每一个人会属于我们每一个人。。

还有一个愿望还有一个愿望，，这是我内心这是我内心
当中真正想要的愿望当中真正想要的愿望，，我觉得企我觉得企
业之所以做不大业之所以做不大，，不是因为没有不是因为没有
产品没有技术产品没有技术，，而是因为到目前而是因为到目前
为止还有很多人不讲诚信为止还有很多人不讲诚信，，在思在思
维上还没有真正和国际维上还没有真正和国际、、全球接全球接
轨轨，，我们希望有一天中国人的智我们希望有一天中国人的智
慧真的可以像上下五千年的文慧真的可以像上下五千年的文
化一样化一样，，可以引领全球可以引领全球，，真正可真正可
以做到民族复兴以做到民族复兴，，国家富强国家富强，，企企
业强大业强大，，人民幸福人民幸福。。祈祷所有美祈祷所有美
好的事情都发生在你们身上好的事情都发生在你们身上。。

（本文根据蒋中成在中国企
业区块链产业联盟成立大会上的
发言整理，有删节。）

今天我主要讲四个心声今天我主要讲四个心声。。
第一是致敬第一是致敬，，我要向我要向《《中国企中国企

业报业报》》和中国企业区块链产业联和中国企业区块链产业联
盟的发起人表示崇高的敬意盟的发起人表示崇高的敬意。。因因
为为《《中国企业报中国企业报》》主动做了国家提主动做了国家提

倡的事倡的事，，解决企业问题的事解决企业问题的事。。这这
是不简单的事是不简单的事。。我觉得我觉得，，传统的传统的
《《中国企业报中国企业报》》是是““企业的宣传企业的宣传
员员””，，今天大力推动成立区块链产今天大力推动成立区块链产
业联盟业联盟，，就是主动从就是主动从““企业宣传企业宣传
员员””的定位中的定位中，，把自己升华为把自己升华为““企企
业服务员业服务员””。。区块链产业联盟旨区块链产业联盟旨
在用区块链产业联盟的力量在用区块链产业联盟的力量，，普普
及区块链技术正能量及区块链技术正能量，，赋能中小赋能中小
企业发展壮大企业发展壮大，，这时这时《《中国企业中国企业
报报》》又承担起了又承担起了““企业育林员企业育林员””的的
责任责任。。因为区块链技术能解决我因为区块链技术能解决我
国传统企业发展的国传统企业发展的““四难四难””问题问题：：
一销售难一销售难、、二融资难二融资难、、三赚钱难三赚钱难、、
四变现难四变现难。。

第二是责任第二是责任。。区块链产业联区块链产业联
盟既然成立了盟既然成立了，，作为专家作为专家，，我们就我们就
要为区块链产业发展承担责任和要为区块链产业发展承担责任和
贡献力量贡献力量。。一是我们要把区块链一是我们要把区块链
做成做成““一带一路一带一路””共享中国方案的共享中国方案的

““扩大器扩大器””，，通过区块链的技术把通过区块链的技术把
共享中国方案扩大出去共享中国方案扩大出去，，在在““一带一带
一路一路””的国家里延伸的国家里延伸，，服务服务““一带一带

一路一路””的国家发展的国家发展。。二是我们要二是我们要
把区块链做成解决把区块链做成解决““直接融资和直接融资和
股权融资股权融资””的的““加速器加速器””。。三是我三是我
们要把区块链做成服务实体经济们要把区块链做成服务实体经济
的的““活性振动器活性振动器””。。四是我们要把四是我们要把
区块链做成我国多层资本市场的区块链做成我国多层资本市场的

““调节器调节器””。。让主板让主板、、中小板中小板、、创业创业
板板、、新三板新三板、、新四板新四板，，以及中小企以及中小企
业能调节使用国家银行业能调节使用国家银行、、证券和证券和
基金等机构及社团民资的资本基金等机构及社团民资的资本。。
四是我们要把区块链做成年轻人四是我们要把区块链做成年轻人
创新创业的创新创业的““助推器助推器””。。让区块链让区块链
的技术帮助他们解决生产的技术帮助他们解决生产、、销售销售、、
运输运输、、维权维权、、融钱融钱、、赚钱赚钱、、值钱值钱、、变变
钱等系列问题钱等系列问题。。

第三是创新第三是创新。。现在区块链市现在区块链市
场有场有““三局杂象三局杂象””。。一是乱局一是乱局，，区区
块链产业鱼龙混杂块链产业鱼龙混杂，，没有真正的没有真正的
品牌品牌。。二是误局二是误局，，所有搞区块链所有搞区块链
的都想和金融去挂钩的都想和金融去挂钩，，忽略了区忽略了区
块链的其他应用功能块链的其他应用功能。。三是迷三是迷
局局，，很多中小企业的老板想用区很多中小企业的老板想用区
块链技术块链技术，，不知道怎样是合法使不知道怎样是合法使

用用，，分不清哪些是违法分不清哪些是违法，，在合法在合法
与违法中迷失方向与违法中迷失方向。。为此我们为此我们
要做应用和技术创新要做应用和技术创新，，一是服务一是服务
中国实体经济发展中国实体经济发展，，全心全意的全心全意的
推广推广““共享中国方案共享中国方案””，，抢占抢占““一一
带一路带一路””的国际市场的国际市场；；推进人民推进人民
币国际化进程币国际化进程。。二是要制定中二是要制定中
国区块链金融行业标准和区块国区块链金融行业标准和区块
链投融资项目白皮书标准链投融资项目白皮书标准。。三三
是研究用技术解决区块链投融是研究用技术解决区块链投融
资个人自动纳税和征信问题资个人自动纳税和征信问题。。
现在互联网行业和区块链行业现在互联网行业和区块链行业
最大的困惑和不能被政府所容最大的困惑和不能被政府所容
忍的一点就是忍的一点就是““你富让别人穷你富让别人穷””，，

““自己不担社会责任自己不担社会责任””这个问这个问
题题。。现在所有电商贸易现在所有电商贸易，，所有交所有交
易不一定有交税系统易不一定有交税系统。。如果以如果以
后运用区块链技术后运用区块链技术，，把我们的可把我们的可
追溯追溯、、不可篡改的技术和税务系不可篡改的技术和税务系
统对接统对接，，每成交一笔每成交一笔，，自然缴税自然缴税
费费，，那是不是真正利国利民那是不是真正利国利民？？

四是研究用技术全面实现共四是研究用技术全面实现共
享改革红利问题享改革红利问题。。现在中国城市现在中国城市

化进程非常快化进程非常快，，很多失地的农民很多失地的农民
随时面临失业的可能随时面临失业的可能。。用什么去用什么去
确保失地和失业人员再生产和创确保失地和失业人员再生产和创
富呢富呢？？区块链共享技术和去中心区块链共享技术和去中心
化技术化技术（（去高门槛去高门槛））可以解决可以解决。。那那
就是让每一个消费者变为投资就是让每一个消费者变为投资
人人，，变成公司股权和资产的所有变成公司股权和资产的所有
人人。。

五是研究用技术引导脱虚向五是研究用技术引导脱虚向
实的问题实的问题，，实现区块链投资的资实现区块链投资的资
金流向和监管金流向和监管。。

第四是祝福第四是祝福。。习近平主席说习近平主席说
创新型事业需要创新型的人才去创新型事业需要创新型的人才去
做做。。我们要抢占世界工业经济新我们要抢占世界工业经济新
革命的战略制高点革命的战略制高点，，使用和发挥使用和发挥
区块链的全面技术区块链的全面技术。。我们有理由我们有理由
相信在中国企业区块链产业联盟相信在中国企业区块链产业联盟
的带动努力之下的带动努力之下，，我们能够给市我们能够给市
场一个新生态场一个新生态，，能够让中国实体能够让中国实体
经济产生核心共振经济产生核心共振。。

（本文根据江振华在中国企
业区块链产业联盟成立大会上的
发言整理，有删节。）

国际中小企业联盟协会执行会长、香港领航国际资本董事局主席、中国企业区块链
产业联盟联席会长蒋中成：

努力让中国企业更强大更幸福

国际中小企业联盟协会联席会长、香港领航国际资本首席产融孵化专家、中国企业

区块链产业联盟专家顾问江振华：

以共享中国方案服务实体经济

蒋中成

江振华


